
星 秀 STAR SHOW
办最有价值的都市报

热线 0551-2620110 www. xksq.net

编辑 周卫星 美编 童珂 校对刘军
2011年6月17日 星期五1-8

出生于安徽蚌埠的蒋雯丽，是中国著名女演员。从《牵

手》到《刮痧》再到《大宅门》，由她所塑造的每一个人物形象

都深受广大观众喜爱。1994年日中合拍的电视剧《大地之子》

在日本播出后，蒋雯丽还被评为“日本公众最喜欢的女人”和

“最好的妻子”。

2010年6月16日，蚌埠市举办开埠百年活动，作为从小就在这所被誉为火车拉来的城市长大的蚌

埠人，蒋雯丽欣然接受主办方的邀请，并作为第一个出场的演员，在蚌埠开埠100周年文艺演出上向珠

城的父老乡亲问好。昨日，一下舞台，蒋雯丽就愉快地接受了本报记者的专访。

星报特派记者 何曙光 文/图

记者：安徽蚌埠是您的家乡，儿时的记忆还清晰吗？

蒋雯丽：儿时的记忆，有铁路鸣叫声，火车玻璃的摇

晃声，作为从这一方美丽的水土走出去的人，我为自己是

蚌埠人感到自豪。

我的父亲和母亲都是随铁路过来的，我的家庭就是

跟铁路结缘的，而蚌埠又是一座因铁路而生的城市，小时

候并不太知道淮河，只知道铁路，因为家的旁边就是铁

路，我的祖父是开火车的，姐姐，爸爸和妈妈都是铁路人。

还记得，小的时侯，姐姐是在铁路子弟学校读书的，

后来上了铁中，再后来家里人考虑路途太远，我就转到地

方上学了，实际上我是地方学校毕业的。

记者：你离开蚌埠很多年了，那段生活经历对您的从艺

之路产生了怎样的影响？

蒋雯丽：我离开蚌埠都已经二十几年了，回头想想蚌

埠对我的影响真的很大，因为人生的近1/3时光都是在蚌

埠度过的。要说具体的，很难说哪个方面对我有影响，其

实，山山水水，这儿的空气，这儿的土壤，这儿的雨，都给

了我无限美好的记忆。

而且最重要的是亲情，比如有同学，朋友，亲人。我

妈妈出生在这个地方，每次回来都会有那么好的感觉，因

为亲情在别的城市是没有的，你在别的城市只认识一些

朋友，但与这种积聚在一起的亲情感完全不同。

我还想说的是，虽然我离开了家乡这么多年，但对家

乡的感情很深很深。我觉得我没有别的方式表达，所以

就用这个方式把家乡蚌埠带到很多人能看到的地方，这

是我的一种表达。

儿时的记忆依然清晰谈亲情

记者：这次回到家乡，感觉如何？

蒋雯丽:感觉现在的蚌埠就像当年的深圳，另外，蚌

埠的女孩子长得总是那么漂亮（笑）。

我在路上还跟我的造型师介绍，说蚌埠的建设是很

科学的，她的新城是在机场的基础上建设的，老的蚌埠保

留了，所以我回来了还能看到原来老的蚌埠，我去过全国

很多地方，我觉得全国大部分城市都是一样的，所以在这

个方面我觉得蚌埠有她的独特性，我如果再拍我的下一

部戏，回来还能拍到老模样。因为她还有她的老城区，这

是她在城市规划方面一个特别好的地方。她不是说为了

发展，把这些老的东西给丢掉。

让我特别高兴的是，这里还能让我们的孩子看到，

100年前的蚌埠大概是什么样的，现在的蚌埠发展成什么

样了，这些历史的脉络很清晰。

当然，我很希望这次高铁能为蚌埠带来再一次腾飞

的机遇。

蚌埠有自己的独特性谈家乡

记者：您在生活中是个追求浪漫的人吗？

蒋雯丽:是的。呵呵，我觉得应该给平淡的生活营造一

点不同的氛围。经过每个阶段追求的东西不一样，但是，我

认为对生活应该一直有爱的感觉，不然的话，就很平淡了。

记者：您在《最爱》中演绎了一个形象扮丑的角色，甚至

骑着猪，为什么要演这样的角色？

蒋雯丽：这是我在《最爱》之后被问到最多的问题，我

觉得作为一个演员，特别有愿望想演一个和自己反差很

大的人，演这样的角色，其实，是我的幸运，如果不骑猪，

这个人物不会那么出彩。

给平淡的生活营造氛围谈性格

记者：第27届金鸡奖，您获得了最佳女主演奖，马上在合

肥就要举办金鸡百花电影节了，您会参加吗？

蒋雯丽: 特别希望我能被提名，你们报纸一定要帮我呼

吁啊(大笑)，获得提名我才能去，不提名，我就没有理由去。

其实，当我得知在合肥办金鸡百花电影节的消息时

我特别开心，因为金鸡百花电影节在全国很多地方都办

过，我原来还在想为什么不能在安徽办一次呢？所以这

次终于来我们安徽了，我觉得特别高兴。

现在，我收到了家乡主办方的邀请，我们的投资方也

打算参加，但是要提名，我们等待好的结果吧。

希望参加合肥金鸡百花电影节谈电影
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